



Angeles Jaqueline Gonzalez Matias

Lic. Alexia Berenice Barrios F

Salud Pública

Ensayo

3er Cuatrimestre

Este país tiene niveles promedio de salud inferiores a los esperados para su desarrollo y, aunque en general han mejorado con el tiempo, lo han hecho a un ritmo menor al adecuado. Existen también grandes contrastes entre zonas geográficas, grupos étnicos y niveles socioeconómicos. La desigualdad en los indicadores es reflejo de la desigualdad en la acción pública, ya que el gasto público en salud no es progresivo y ha mantenido a cerca de 50% de la población fuera de los sistemas de seguridad pública. Asimismo, se concluye que para alcanzar la eficiencia adecuada, el sistema de seguridad social debería establecer un fondo único nacional para financiar intervenciones médicas específicas y esquemas complementarios para servicios médicos adicionales; permitir a múltiples instituciones, tanto públicas como privadas, proporcionar los servicios de salud cubiertos por dicho fondo único para incrementar el acceso y competencia, así como garantizar la portabilidad de derechos, para el caso, por ejemplo, en que el asegurado se traslade a otra zona geográfica o cambie de situación laboral.

La salud es un determinante clave del bienestar, el crecimiento económico y la pobreza. Se analiza la relación entre salud, crecimiento económico y pobreza, los niveles, desigualdad y evolución de los indicadores de salud, así como la equidad y eficiencia de la acción pública en materia de salud en México. En principio, economía y salud parecen términos lejanos uno del otro, ya que forman parte de ramas de estudio distintas. No obstante, si alguien tiene dudas sobre qué relación hay entre la economía y la salud solamente necesita pensar. Aquí donde aparece el concepto de economía de la salud, el cual podemos entender como una rama de la economía que se enfoca en analizar cómo se asignan los recursos en el ámbito de la salud, tanto a nivel individual como en el sistema de salud en su conjunto. La realidad es que muchas de las disposiciones de carácter económico que se toman en un país afectan directa o indirectamente a la salud de la población. Asimismo, las acciones tomadas dentro del sistema de salud presentan implicaciones en la economía nacional de una nación. Para que las personas puedan acceder a la salud se requiere poner a su disposición distintos bienes y servicios (medicamentos, consultas médicas, material de curación, pruebas de laboratorio, hospitales), lo que implica un complejo proceso de financiamiento, producción, traslado y consumo en todas las repercusiones económicas que trajo consigo las enfermedades.

La aplicación de la economía al ámbito de la salud pública debe considerarse esencial. En el Sistema General de Seguridad Social en Salud es necesario aplicar de manera exitosa el presupuesto disponible para ofrecer a la población servicios de calidad y una mayor cobertura sanitaria. Es necesario recordar que en la administración pública la distribución de los recursos es limitada y, como ya se mencionó, debe hacerse tomando en cuenta la relación coste/beneficio. Destinar los recursos a cierto apartado implica que no se podrán aplicar en otros rubros, por lo que hay que analizar en profundidad las repercusiones de cada partida presupuestaria para poder gastar mejor. Al igual que en la medicina privada es imprescindible identificar, medir y comparar los riesgos, costes y ventajas que ofrecerán a la población la aplicación de distintos programas o servicios, determinando cuáles son los que proporcionarán mejores resultados. En ese sentido, para ayudar a los países a invertir mejor sus recursos y proteger la salud de toda la población, la Organización Mundial de la Salud (OMS) propone que la economía de los países se reoriente en cuatro ejes: Valor: medir lo que realmente importa la salud y prosperidad de la gente y el medioambiente usando nuevos parámetros. Financiación: la salud debería considerar una inversión a largo plazo en lugar de un costo, por lo que es necesario reestructurar los sistemas de sanidad. Innovación: se recomienda potenciar la investigación y los adelantos tecnológicos dentro del ámbito de la salud, confiando en la inteligencia colectiva. Capacidad: la idea es reforzar el sector público para ofrecer una cobertura de calidad a todos los individuos.

La atención de la salud es considerada una inversión en capital humano, además es uno de los instrumentos más eficaces en el combate a la pobreza y en la construcción de una sociedad más justa. El cuidado de la salud se ha convertido, en una actividad económica de la mayor importancia, con amplias repercusiones sobre variables críticas para el resto de la economía como la productividad, la inflación, el empleo y la competitividad, ya que la salud repercute sobre la economía nacional, pero el entorno económico a su vez modifica y afecta la salud de la población y la organización del sistema de salud. El estado de salud de una persona va a depender como cualquier otro bien, de la cantidad de capital que disponga, de la inversión realizada con anticipación y del deterioro que pueda sufrir por distintos factores. La inversión que se realiza en salud se puede ver reflejada como se ha dicho, no sólo en asistencia sanitaria, sino también en el tiempo dedicado al cuidado de la salud. La equidad en salud pretende eliminar las diferencias prevenibles e injustas dentro de los sistemas de salud, la equidad se ha convertido en un tema de prioridad en todos los países. El estudio de la economía de la salud y los métodos económicos para evaluar decisiones de política sanitaria es muy necesario tanto para responsables políticos de la sanidad pública, como para gestores de sistemas de salud, responsables de la planificación sanitaria o directores de centros hospitalarios públicos y privados. La economía de la salud tendrá impacto la medida

en que mejore la utilización de recursos y la pertinencia de las decisiones tomadas sobre su uso y a su vez se aplique la evaluación económica como instrumento en la planificación sanitaria. No se trata de gasto en término económico, sino de inversión desde el punto de vista social, prosperidad económica y social. La idea que se persigue es obtener los mayores beneficios en salud a partir de los recursos disponibles. Garantizando así mejor impacto de los servicios de salud.

BIBLOGRAFIA

- ANTONIO VILLA ROMERO, EPIDEMIOLOGIA Y ESTADÍSTICA EN SALUD PUBLICA, MC GRAW HILL, 2009.
- HERNÁNDEZ AGUADO, MANUAL DE EPIDEMIOLOGIA Y SALUD PÚBLICA, MC GRAW HILL 2013.
- RAFAEL ÁLVAREZ, SALUD PÚBLICA Y MEDICINA PREVENTIVA, MC GRAW HILL 2008.